



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su solidaridad con las y los trabajadores de Cerámica Neuquén bajo control obrero, ubicada en la provincia del Neuquén, quienes se encuentran enfrentando una amenaza de remate judicial que con el uso de la fuerza pública pretende dejar en la calle a las y los obreros y sus familias en medio de la crisis sanitaria y económica producida por la pandemia del COVID -19.

Acompañar el reclamo de las y los trabajadores para que sea tratado y aprobado en la Legislatura provincial el proyecto de Ley N° 11.818 (expte.D-457/18) de “Expropiación y Estatización de Cerámica Neuquén bajo control y administración de los trabajadores”, a fin de evitar el cierre de la fábrica, garantizar la continuidad de los actuales puestos de trabajo y crear nuevos generando trabajo genuino para poner la planta al servicio de la comunidad, tal como lo detalla el mencionado proyecto que estipula que la producción de Cerámica Neuquén se orientará y organizará prioritariamente al servicio de la comunidad y que el destino preferente de la producción serán los pisos y revestimientos de las viviendas, escuelas, hospitales y edificios públicos que se construyan a partir de los planes provinciales, nacionales y/o municipales de obra pública.

Acompañar todas las medidas de lucha que emprendan en defensa de la gestión obrera y la fuente de trabajo.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Traemos a consideración de este cuerpo un proyecto de resolución que busca expresar su acompañamiento a la lucha de las y los trabajadores de la Cerámica Neuquén bajo control obrero en la provincia del Neuquén, quienes reclaman que sea tratado y aprobado en la Legislatura provincial el proyecto de Ley N° 11.818 (expte.D-457/18) de Expropiación y Estatización de Cerámica Neuquén bajo control y administración de los trabajadores, con el fin de evitar el cierre de la fábrica, garantizar la continuidad de los actuales puestos de trabajo y crear nuevos generando trabajo genuino para poner la planta al servicio de la comunidad. Esto ocurre en momentos en que se encuentran enfrentando una amenaza de remate judicial que con el uso de la fuerza pública pretende dejar en la calle a las y los obreros y sus familias en medio de la crisis sanitaria y económica producida por la pandemia del COVID -19.

Se trata de fábrica ceramista que fue abandonada por el empresario Edgardo Phillip sin pagar ningún costo por dejar a 80 familias en la calle. Pero fueron los trabajadores quienes desde el 2014 la pusieron a producir para mantener los puestos de trabajo y ponerla al servicio de la comunidad. Tal como señala el proyecto de expropiación “luego de concursarse, los empresarios de Cerámica Neuquén orquestaron y pusieron en práctica un *lock out* ofensivo y abandonando la fábrica, dejando de pagar el aguinaldo, los salarios y jornales de los trabajadores y trabajadoras de la planta (...) No han presentado ninguna alternativa para la reapertura de la planta o su puesta en producción. Por eso un centenar de familias obreras pasaron hambre y vieron peligrar sus puestos de trabajo. Ante este panorama los obreros y obreras de Cerámica Neuquén-Cutral Có y el Sindicato de Obreros y Empleados Ceramistas de Neuquén (SOECN) decidieron continuar con la producción bajo gestión obrera que ya lleva 4 años y ha permitido no solo garantizar la continuidad laboral sino también duplicar los puestos laborales. La fábrica se abrió a la comunidad realizando decenas de actividades culturales y artísticas al tiempo que destina una parte de su producción a las necesidades sociales. La gestión obrera ha reinvertido en maquinaria y reparaciones que durante años no se realizaban y, con el enorme e invaluable apoyo de la comunidad, impidió que la planta se transforme en un cementerio de chatarra. Los obreros y obreras tenemos resuelto en asamblea luchar por la expropiación y estatización de la fábrica sin pago bajo un régimen de administración obrera para concretar una verdadera salida a la situación de injusticia e incertidumbre en que nos encontramos. Esta salida tiene como norte la conservación de los puestos de trabajo y un sentido social para la fábrica. El destino de

la producción se orientará privilegiadamente a planes de obras públicas, de escuelas, hospitales y viviendas. En la ex-Cerámica Neuquén se fabrican los pisos y revestimientos que hacen falta para las paredes y los techos necesarios para las miles de viviendas que faltan en la Provincia y el país”.

Resulta urgente que se trate el proyecto de expropiación impulsado por las y los trabajadores no sólo por los considerandos mencionados ut supra sino también porque se encuentran en estos momentos enfrentando una amenaza judicial que busca rematar la fábrica y dejar en la calle a las familias ceramistas en medio de la grave crisis sanitaria y económica que se vive por la pandemia por el COVID-19. En lugar de buscar salvaguardar los puestos de trabajo y crear nuevos, generando trabajo genuino y dando un sentido social a la producción de la planta, se amenaza con el remate.

En la actualidad el juez Sergio Victor Cosentino a cargo del Juzgado Laboral N°1, que lleva la causa contra la gestión obrera, autorizó la utilización de la “fuerza pública para la realización de la constatación del inmueble a subastar tal como fuera ordenado a fs. 736vta (24/02/20) y el allanamiento del domicilio en caso de resistencia, a efectuarse por el martillero Sr. Juan Nicolás Perata”. Según explican los abogados de los ceramistas la autorización por primera vez al martillero a ingresar a la fábrica con la policía y en caso en que no se le permita el ingreso se produzca allanamiento y eventualmente desalojo de la fábrica es muy grave porque es el paso previo que necesitan para avanzar en el remate de la planta.

Bernardo Retamales, secretario de la Cooperativa explicó que “el año pasado no dejaron pasar al martillero porque es el paso previo al remate de la fábrica y esto significa dejar a 80 familias sin sustento en medio de la pandemia”. Y denunció: “El Gobierno nos dice que nos quedemos en casa para cuidar nuestra salud pero ellos avanzan en atacar a las gestiones obreras y nos manda la policía para dejarnos sin trabajo. Si corre riesgo el sustento de nuestras familias vamos a defender la fábrica”.

Resulta imperioso insistir entonces con que se ponga en debate el proyecto de ley de Expropiación de Cerámica Neuquén Bajo Control y Administración de los Trabajadores en la Legislatura neuquina, así como rodear de solidaridad la pelea que estas trabajadoras y trabajadores están llevando adelante junto a sus familias y la comunidad para mantener la fuente laboral bajo la gestión obrera que ya lleva 6 años y posibilitar la continuidad de la producción.

Por lo expuesto es que invitamos a los diputados y diputadas a acompañar el presente Proyecto de Resolución.